



TSV Fortitudo Gossau  
Unihockey  
Miriam Koller  
Riedern 755  
9230 Flawil

IG St. Galler Sportverbände  
Herr Bruno Schöb  
Toggenburgerstrasse 99  
9500 Wil

Flawil, den 15. Mai 2013

### **„Sport-verein-t“ Zwischenbericht 2012/2013**

Sehr geehrter Herr Schöb

Mit dem Juryentscheid vom 14. Mai 2012 wurde dem TSV Fortitudo Gossau Abteilung Unihockey das Qualitätslabel „Sport-verein-t“ zugesprochen. Als eines der Highlights im vergangenen Vereinsjahr darf die Label Übergabe im Rahmen des internen Familienplauschturnier's am 9. September 2012 erwähnt sein, welche in Anwesenheit von Behördenmitglieder und zahlreichen Vereinsangehörigen durchgeführt werden konnte.

Im Folgenden wird auf einige „Sport-verein-t“ – relevante Punkte im vergangenen Jahr eingegangen. Dies umfasst zum einen die allgemeinen Auflagen welche mit Erhalt des Labels übertragen wurden, aber auch die Bestrebungen und die konkret formulierten Zielsetzungen im Bewerbungsgesuch zur erstmaligen Verleihung des Labels.

Im Juni 2012 wurde der Unihockey-Kids-Day zum 1-jährigen Jubiläum der Unihockeyschule durchgeführt. Es nahmen einige vom Vorstand und viele Eltern der Kinder teil. Wir werden diesen Anlass bestimmt weiterhin durchführen, da dieser eine optimale Kontaktplattform bietet! Der Kids-Day im Juni 2013 ist bereits in Planung.

Weiter wurde an der Hauptversammlung 2013 eine Mitgliederbefragung zu verschiedenen Themen wie Präsenz des Vorstandes, Meisterschafts- und Plauschunihockeybetrieb, Sport-verein-t, Anlässe! Die Befragung gab sehr viele aufschlussreiche Ergebnisse! Wir werden diese Befragung mindestens alle 2 Jahre an der HV durchführen. Somit werden die Vereinsmitglieder auch im Vorstand vertreten und Anliegen können zu verschiedenen Themen eingebracht werden.

Anfangs Februar wurde , wie auch die vergangenen Jahre, die Polysportive Woche durchgeführt. Es nahmen wiederum viele Kinder aus verschiedenen Kulturen an dieser Woche teil. Ebenfalls dürfte zu Erwähnen sein, dass unser Präsident mit zwei weiteren Personen unseres Vereins auf Anfrage einer Schule, mit zwei verschiedenen Klassen zusätzlich Turnstunden durchgeführt hat! Auch an diesen Turnstunden nahmen wiederum Kinder mit unterschiedlicher Herkunft, verschiedenen Stärken und Schwächen teil.

Am 20. Februar 2013 nahmen zwei Mitglieder unseres Vereins teil. Somit zeigten wir ein Interesse daran uns stetig weiter zu entwickeln und neue Ideen zur Umsetzung von Sportverein-t zu sammeln. Der Abend empfand ich, als Sportverein-t Verantwortliche des TSV Fortitudo Gossau Unihockey als sehr erfahrungsreich und interessant! Der Austausch untereinander war sehr aufschlussreich.

An der letzten Vorstandssitzung vom 20. März 2013 haben wir folgende Themen besprochen und umgesetzt. Zur Stärkung des Ehrenamtes wird neu nicht nur ein Vorstandssen sondern auch ein Traineressen eingeführt! Dies wird vollständig vom Verein bezahlt! Die Trainer der einzelnen Mannschaften tragen einen sehr grossen Teil am Vereinsleben bei. Deshalb waren wir uns vom Vorstand einig, dass diese Arbeit speziell anerkannt und geehrt werden muss.

Ebenfalls ein Meilenstein im ersten Sportverein-t Jahr ist eine Neugründung einer Juniorinnen Mannschaft! Da es in unserem Verein an Nachwuchsspielerinnen mangelt und das Interesse einiger jungen Mädchen da war Unihockey zu spielen, haben wir das ganze in die Hand genommen und uns entschlossen etwas für uns Neues zu wagen! Die Integration und das Miteinander steht hier an oberster Stelle! Das wird auch für die Trainerinnen ein wichtiges Ziel und zugleich eine Herausforderung sein. Das Thema Gewalt- und Konfliktprävention wird an einem geplanten Elternabend gezielt angesprochen. Im Juni 2013 wird mit dem Training gestartet.

Beim Thema Integration haben wir uns nach der Labelübergabe nochmals sehr viele Gedanken gemacht, da dies im Verein noch eher zu kurz gekommen ist! Die Werbeaktion mit Flyer bei der Firma Suttero in Gossau war leider wenig erfolgreich! Am 3. Mai 2013 haben wir unseren Verein/unsere Abteilung am Neuzuzügeranlass der Stadt Gossau gezielt vorgestellt und Werbung gemacht. Dies wird hoffentlich mehr Erfolg bringen als die Flyerwerbung, denn an diesem Abend waren wir präsent und konnten unsere Vereinsqualitäten zum Ausdruck bringen! Ebenfalls haben zwei weitere Abteilungen unseres Gesamtvereins teilgenommen, dies waren die Handballer und die Turner des TSV Fortitudo Gossau. Somit konnten wir zugleich den Kontakt auffrischen und Sportverein-t Erfahrungen austauschen.

Natürlich sind auch neue Aktionen in Vorbereitung. Im Dezember werden wir wiederum am Gossauer Weihnachtslauf mithelfen, aber auch zum 1. Mal am Lauf teilnehmen und somit Werbung für unsere Abteilung machen können.

Das erste Sport-verein-t Jahr neigt sich nun langsam aber sicher dem Ende zu. Alles in Allem war es ein sehr intensives, aber für unseren Verein ein sehr erfolg- und lehrreiches Jahr im Einbezug des Label's Sport-verein-t.

Mit Freude und Zuversicht starten wir in unser zweites „Sport-verein-t“ Jahr.

Sportliche Grüsse

Miriam Koller

„Sport-verein-t“ Verantwortliche



TSV Fortitudo Gossau, Abteilung Unihockey

„Sport-verein-t“ Labelübergabe 9. September 2012 TSV Fortitudo Gossau Unihockey

Kopie geht an:

- Sport Union Ostschweiz, Herr Hermann Zeller, Lindenstrasse 4, 9204 Andwil